



神亀山

か：かしこい子
め：めあてをもってがんばる子
や：やさしい子
ま：まごころを貫き通す子

令和2年11月5日 薩摩川内市立亀山小学校

子供は親の鏡・教師の鏡

～子供が育つ魔法の言葉～

校長 中村 義浩

アメリカの教育者ドロシー・ロー・ノルト博士の著書「子供が育つ魔法の言葉」の中に、博士が、親子の問題を温かく見つめたまなざしや長年の経験に裏付けされた言葉があります。その「子は親の鏡」の中から一部を紹介します。

けなされて育つと、子供は、人をけなすようになる
とげとげした家庭で育つと、子供は、乱暴になる
不安な気持ちで育てると、子供も不安になる
「かわいそうな子だ」と言って育てると、子供はみじめな気持ちになる
子供を馬鹿にすると、引っ込みじあんな子になる
親が他人を羨んでばかりいると、子供も人を羨むようになる
叱ってばかりいると、子供は「自分は悪い子なんだ」と思ってしまう
励ましてあげれば、子供は、自信を持つようになる
広い心で接すれば、キレる子供にはならない
誉めてあげれば、子供は、明るい子に育つ
愛してあげれば、子供は、人を愛することを学ぶ
認めてあげれば、子供は、自分が好きになる
見つめてあげれば、子供は、頑張り屋になる
分かち合うことを教えれば、子供は、思いやりを学ぶ
親が正直であれば、子供は、正直であることの大切さを知る
子供に公平であれば、子供は、正義感のある子に育つ
やさしく、思いやりをもって育てれば、子供は、やさしい子に育つ
守ってあげれば、子供は、強い子に育つ
和気あいあいとした家庭で育てば、子供は、この世の中はよいところだと思えるようになる



子供の性格は、元からもっていたもの「先天性」と、教えてもらったもの「後天性」が決まるとも言われています。特に、生まれた後に学ぶ「後天性」の影響が大きいのだそうです。

ドロシー・ロー・ノルト博士は、次のようにも言っています。

子供は親を手本にして育ちます。毎日の生での親の姿こそが、子供に最も大きな影響力をもちます。愛する子どもには幸せな人生を歩んでもらいたい、そのためには、親が、自らの行動が『子供の鏡』になっていることに気付くべきなのです。



学校では、私たち教職員が、身近な大人として『子供の鏡』になるように身を律していきたいと思います。

地震津波想定避難訓練 10月8日

地震と津波を想定した避難訓練を実施しました。昨年度までは、新田神社の境内に避難していたのですが、現実的な避難の在り方を検討した結果、津波警報が発令されたら、中校舎の2階に避難することにしました。地震発生で校庭に避難・津波警報発令で校舎2階に避難という2段階の避難訓練でした。1年・6年、2年・5年とペアを組み、5分程度で避難場所に移動できました。

亀山小は海拔4.2m、川内川河口から10kmの地点にあります。訓練を通して、万が一の事態に備えていきます。



命をはぐくむ授業 10月9日

市の保健事業の取組として、小学校5年生を対象にした、助産師の方々による命の教育の授業がありました。今回は、「いのちってなあに？」というテーマで、男女の体の違いや命の伝え方、子宮の中で胎児がどのように育っていくかなどについて分かりやすくお話していただきました。「生きる」ということを考えてもらうための性に関する教育です。



自分や友達の命を大切にするためには、正しい知識に基づく正しい判断が必要です。家庭と学校が連携して、正しい知識と判断ができる子供になるように躾と教育を重ねていきたいものです。

川内北中陸上教室 10月13日

川内北中陸上部の1年生9人、3年生11人による陸上教室を実施し、走り幅跳び、走り高跳びについて学びました。これは、小中学生の交流の場を設けるとともに、小学生の陸上競技への興味・関心を高め、競技力の向上を図ることを目的に毎年行っている活動です。来校した中学生のほとんどの生徒が本校の卒業生です。参加を希望した5・6年生の子供たちも、顔見知りの先輩から、具体的な技術を学び、大きなヒントと刺激をもらったようでした。たくましく成長し、丁寧に本校の児童に教える卒業生の姿に、小中一貫教育として、川内北中と連携した活動を進めていくことの大切さを、改めて感じる活動となりました。



稲刈り・脱穀 10月20・27日

5年生がふるコミ科の学習として、亀山地区コミュニティ協議会地域づくり部会の皆様のご協力をいただきながら、6月に田植えをした稲の刈り取りと脱穀を行いました。鎌を使って稲を刈り取り、その稲束をひもで結び、竹に架けました。脱穀はコンバインを使って行い、運ぶ手伝いをしました。11月下旬には、もちつき大会を計画しています。



市小学校陸上記録会 10月29日

今年度の記録会は、原則各種目各学校1人及び一人1種目出場に限定して実施され、今年度は29人の子供たちが選手として出場しました。本校分の結果は次の通りです。

(8位入賞以内)

★印は、市の新記録

1位	5男走高跳び	佐藤 峻介	4位	5男800M走	★有村 友季
	5女走高跳び	吉田 葉	位	6男100M走	橋口 凱理
2位	5男走幅跳び	中宅間英伍	5位	6女100M走	江神 希空
	5女走幅跳び	新山あかり	位	6男走高跳び	宇都口一輝
3位	6女800走	★井上 来麗	6位	6男走幅跳び	永園 幸
	6男60Mハートル	林 勝太	6位	6男100M走	坂上 海人
位	6女100M走	外原 夢菜	位	5男800M走	小原 希星
	6男800M走	山下 珠温	位	6男400Mリ-	②
位	6女60Mハートル	井上茉莉花	8位	5女100M走	石塚 柚奈
	6女400Mリ-	①	位	6男走幅跳び	野涯 海斗

①〔6女400Mリ-〕井上 来麗、井上 茉莉花、江神 希空、外原 夢菜

②〔6男400Mリ-〕坂上 海人、永園 幸、野涯 海斗、橋口 凱理

12月行事予定

新型コロナウイルス感染症の拡大状況等によっては、変更または中止もあることをご理解ください。

1日(火)	校内人権週間(～6日)
2日(水)	学級連絡会(下学年:6校時・上学年:放課後)
4日(金)	校内人権教室(6年)
9日(水)	川内元気塾(3～6年)予定
11日(金)	川内元気塾(1・2年)予定
12日(土)	土曜授業 校内持久走大会(高①・中②・低③)
21日(月)	ノーメディアデー
24日(木)	第2学期終業式 大掃除
25日(金)	冬季休業(～1/7)



